

Dermot O'Connor ist der Bewahrer des Augustenbühls

Der BUND zeichnete den Mitgründer des Ortsverbands für sein Engagement im Natur- und Umweltschutz aus.

18.08.2023 UPDATE: 18.08.2023



BUND-Landesvorsitzende Sylvia Pilarsky-Grosch zeichnete Dermot O'Connor aus. Foto: Alex

Von Doris Weber

Dossenheim. Seit sich der [BUND](#) 2003 in Dossenheim wieder formierte, ist Dermot O'Connor dabei. Er kämpfte für den Schutz von Natur und Umwelt seither immer in erster Reihe, erst als stellvertretender Vorsitzender des Ortsverbands, dann als dessen Vorsitzender und seit April 2021 wieder als Stellvertreter. Vieles wurde in diesen 20 Jahren bewegt. Der Landesverband würdigte jetzt sein großes Engagement. BUND-Landesvorsitzende Sylvia Pilarsky-Grosch überreichte ihm die bronzene Ehrennadel des Landesverbands. Die Auszeichnung markierte den Schluss einer Begehung durch's Gebiet "Augustenbühl".

Rundgang und Standort der Versammlung auf dem Weg "Im Neuwingert", am östlichen Rand des Augustenbühls, an dem die Hinweistafel auf das Natura 2000-Gebiet aufgestellt ist, waren kein Zufall. Die östliche Hangseite der Odenwaldausläufer zwischen Dossenheim und Schriesheim wurde im Engagement für den Naturschutz von O'Connor zentral. Das Aufdecken von im Vogelschutzgebiet unerlaubten Baumfällungen, der Widerstand gegen die

Durchführung einer Flurneuordnung sowie sein Einsatz für die Herausnahme der unter der Bezeichnung "Augustenbühl" zusammengefassten Fläche aus dem Flächennutzungsplan im Zusammenhang mit seiner Fortschreibung kennzeichnen seine aufreibende, kräftezehrende Arbeit.

"Vielen Entscheidungen vorangehend, ist es Deinem großen Gespür zu verdanken, im politischen Prozess zum richtigen Zeitpunkt einzuhaken und eine Strategie zu entwickeln, wie die Ziele des BUND bestmöglich verfolgt werden können", würdigte Pilarsky-Grosch O'Connors Einsatz. Eine Art Krönung seiner Arbeit war sicherlich die Aufhebung des "Augustenbühls" als Wohnbaureserve. Sein Vorantreiben der Vereinsgründung, mit der Bürgern eine Stimme gegeben worden sei, nannte die Landesvorsitzende einen "genialen Schachzug". In ihrer Laudatio erwähnte sie weiter seine Rolle als (Ersatz-)Delegierter im Regionalverband und als Landesdelegierter, bevor sie ihm unter Applaus die Ehrennadel anheftete.

Gerhard Röhner, stellvertretender Vorsitzender des [Vereins "Blühende Bergstraße"](#), und langjähriger Mitstreiter für die Sache, signalisierte, dass der "Augustenbühl" jetzt auch in die Förderkulisse des Vereins aufgenommen werden kann. Der bisherige Status als Baulandreserve verhinderte den Fluss von Fördermitteln. Der offizielle Beschluss stehe zwar noch aus, die Aufnahme sei jedoch keine Frage, so Röhner – unter erneutem Applaus.

Auch interessant

[Dossenheim: "Vorbildlicher" Wasserspeicher im Steinbruch Leferenz](#)

Jochen Schwarz, Vorsitzender des [Regionalverbands Rhein-Neckar-Odenwald](#), und Mitglied im Vorstandsteam des [BUND Steinachtal](#), sprach vom stets "fruchtbaren Austausch, wie man sich das in einem Regionalverband wünscht". Auch er nannte Meilensteine im Engagement von O'Connor, so die Verhinderung des "Zubringer Nord" durch das Handschuhsheimer Feld. Schwarz dankte auch Sibylle Straub-O'Connor: Sie sei stets wichtige Gesprächspartnerin und selbst BUND-Mitglied.

Die Gemeinde reihte sich mit Helga Waller-Baus, stellvertretende Bürgermeisterin, in die Reihe der Gratulanten ein. Es sei O'Connor immer ein Anliegen, die Belange des Naturschutzes der Bevölkerung verständlich zu machen. Um den Argumenten Gehör zu verschaffen, scheue er sich nicht vor Auseinandersetzungen. Schließlich blickte O'Connor zurück und erweiterte die Liste des Engagements für den Schutz der Natur um weitere Themen.

Der Ehrung vorausgegangen war ein Rundgang durch den "Augustenbühl". Der Landesvorsitzenden wurde die Bedeutung des Gebiets vor Augen geführt. Die Juristin erinnerte an den im Naturschutzgesetz verankerten "Schutz von Streuobstwiesen" und das jüngste Urteil, das vor einer Bebauung von kleineren Gebieten wieder eine Umweltprüfung verbindlich vorschreibt.

https://www.rnz.de/region/rhein-neckar_artikel,-Dossenheim-Dermot-OConnor-ist-der-Bewahrer-des-Augustenbuehls-arid,1172540.html